
 

 

В этом выпуске: 
 
 

2 декабря состоится 
Бишкекский 
инвестиционный форум-
2015 
  
Комитет МДС по 
строительству обсудил 
проблемы операторов 
связи  
 
Международный конгресс 
Перспективы развития 
стран Центральной Азии в 
21 веке 
 
Круглый стол по 
противодействию 
коррупции 
 
Рассмотрена 
деятельность 
Методсовета  по 
координации фискальной 
политики 
 
Бизнес-ланч с Фредериком 
Старром и Хорхе Нуньесом 
 
Поездка на Кумтор  
 
ФЕЦА провел День 
инвестора 
  
Обсуждены результаты 
проверки ОсОО «Фирма 
«Фонта» 
 
Банк Бай-Тушум отметил 
15-летие  

Исполнительный директор МДС 
Темирбек Ажыкулов принял уча-
стие в нескольких пресс-
конференциях, посвященных 
Бишкекскому инвестиционному 
форуму-2015, который пройдет 
2 декабря.  
 
Мероприятия были организованы 
МДС и Бизнес-ассоциацией ЖИА с 
тем, чтобы привлечь внимание биз-
нес-сообщества и общественности к 

предстоящему форуму, цель которо-
го — помочь малому и среднему 
бизнесу найти потенциальных инве-
сторов. Организаторы мероприятия 
надеются, что форум станет ежегод-
ным. Обсуждены также проблемы 
малого и среднего бизнеса, включая 
доступ к финансированию предприя-
тий.  
 
Пресс-конференции широко освеще-
ны в местных и региональных СМИ.   
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События МДС 
Пресс-конференции по Бишкекскому 
инвестиционному форуму-2015 

Эксперты проекта «Инициатива 
USAID по развитию бизнеса» со-
общили о планируемых исследо-
ваниях в сфере сотрудничества 
строительных компаний и учеб-
ных заведений.  
 
Участники заседания также обсуди-
ли проблемы операторов связи, воз-
никающие при строительстве 

«легких» объектов (столбы, башни и 
т.д.). Представители ЗАО «Альфа 
Телеком» сообщили, что для по-
стройки «легких» объектов операто-
ры связи должны проходить те же 
разрешительные процедуры, что и  
для строительства крупных объек-
тов. Предложено обсудить этот во-
прос на заседании Ассоциации опе-
раторов связи Кыргызстана. 

Заседание Комитета МДС по строительству 



 

 

Развитию коррупции в Кыргызстане способ-
ствуют противоречия в законодательстве, 
сообщил исполнительный директор МДС  Те-
мирбек Ажыкулов в ходе круглого стола 
«Государственная стратегия по противодей-
ствию коррупции», организованного  информа-
ционным агентством КирТАГ. 
 
Масштабной и системной работы по борьбе с кор-
рупцией не было проведено ни правительством, ни 
бизнесом, ни надзорным органом, считает директор 
МДС. Проявление коррупции вызвано тем, что зако-
ны зачастую противоречат друг другу.  
 
Для эффективной борьбы с коррупцией необходимо 
определить, какие нормативные правовые акты не 
нужны и не дают эффекта в экономике, а  какие нуж-
но исправить, сказал Ажыкулов. 

Круглый стол по противодействию 
коррупции 
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Исполнительный директор МДС Темирбек Ажы-
кулов принял участие в работе Международно-
го конгресса "Перспективы развития стран 
Центральной Азии в 21 веке".  
 
Организатором мероприятия выступил исследова-
тельский центр Silk Road Международного Универси-
тета Ататюрк-Алатоо. На конгрессе рассмотрены те-
мы, актуальные для стран Центральной Азии в обла-
сти экономики, политики и философии. Участники 
встречи обсудили направления экономического раз-
вития стран Центральной Азии в условиях глобали-
зации, геополитику и общественную жизнь, а также 
философское осмысление перспектив развития 
стран Центральной Азии в 21 веке. 

Международный конгресс обсудил перспективы развития стран 
Центральной Азии  

Исполнительный директор МДС Темирбек Ажы-
кулов, юрист МДС Улукбек Турдубеков и пред-
седатель комитета МДС по налогам, таможне 
и Социальному фонду Юлия Абдуманапова при-
няли участие во встрече в Секретариате Со-
вета по развитию бизнеса и инвестициям при 
Правительстве КР. 
 
Участники встречи обсудили вопросы, связанные с 
эффективностью деятельности Методологического 
совета по координации фискальной политики при 
Министерстве экономики КР. По итогам встречи бы-
ло решено проанализировать Положение о Метод-
совете, его состав, статистику обращений и получен-
ных ответов от Методсовета.   
 
После проведения анализа новое предложение  биз-
неса  предложено обсудить на заседании Инвестсо-
вета с участием премьер-министра в декабре. 

Эффективен ли Методсовет по 
координации фискальной политики? 



 

 

МДС совместно с ЗАО «Кумтор Голд Компа-
ни» организовал ознакомительную поездку 
для членов и партнеров МДС на месторожде-
ние Кумтор, расположенное в Иссык-Кульской 
области на высоте свыше 4000 метров над 
уровнем моря. 
 
Участники поездки ознакомились с основными 
производственными процессами предприятия, по-
сетили карьер, золотоизвлекательную фабрику, 
хвостохранилище и озеро Петрова. Кроме того,  
они ознакомились с организацией труда и быта 
работников  предприятия. 

Поездка на рудник Кумтор  

Исполнительный директор МДС Темирбек 
Ажыкулов, в числе других руководителей биз-
нес-ассоциаций,  принял участие в бизнес-
ланче с Фредериком Старром, основателем и 
председателем Азиатско-Кавказского инсти-
тута Центральной Азии и Программы иссле-
дований Шелкового Пути, и Хорхе Нуньесом, 
независимым экономистом и консультантом, 
научным сотрудником Центра европейских 
политических исследований (CEPS).  
 
Фредерик Старр является автором двадцати двух  
книг, и одна из последних - "Ферганская долина: 
Сердце Центральной Азии". Участники встречи об-
судили историю развития, внутреннюю динамику и 
перспективы региона. 

Бизнес-ланч c известными экспертами 
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В Агентстве по продвижению инвестиций при 
Министерстве экономики КР обсуждены во-
просы квотирования на привлечение ино-
странных высококвалифицированных специа-
листов (ВКС).  
 
Юристы «Каликова энд Ассошиэйтс» подготовили 
проект закона о внесении поправок в действующее 
законодательство в части нераспространения квот 

на  привлечение ВКС на работу в Кыргызской Рес-
публике и иных вопросов по упрощению процедур 
привлечения ВКС. Участники постатейно обсудили 
проект закона и внесли свои предложения.   
Принимая во внимание важность координирован-
ных действий с Министерством труда, миграции и 
молодежи КР, проект поправок в законодательство 
обсужден с представителями министерства. 

Обсуждены квоты для иностранных специалистов 
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В отеле «Жаннат» прошел День инвестора, 
организованный в рамках проекта 
«Молодежное предпринимательство», реали-
зуемого Фондом Евразия Центральной Азии 
(ФЕЦА) при поддержке «Кумтор Голд Компа-
ни». МДС выступил партнером мероприятия.  
 
Как сообщила директор ФЕЦА Динара Мусабекова, 
фонд укрепляет потенциал молодых людей, чтобы 
дать им возможность возглавить и реализовать 
инициативы, направленные на устойчивое разви-

тие своих сообществ. Проект сфокусирован на эко-
номическом развитии сообществ через развитие 
доходоприносящей деятельности и охватывает мо-
лодежь, которая проживает на южном побережье 
озера Иссык-Куль. 
 
В итоге 17 молодых иссыккульцев выиграли гранты 
на открытие собственного дела. 
 
 

 

ФЕЦА провел День инвестора  

Заместитель исполнительного директора 
МДС Аскар Сыдыков принял участие в сове-
щании Межведомственной комиссии по вопро-
сам проверки деятельности ОсОО «Фирма 
«Фонта» Счетной палатой КР.  
 
Во встрече приняли участие представители Мини-
стерства экономики КР, Государственного комите-
та национальной безопасности КР, Счетной пала-
ты КР, Государственной инспекции по экологиче-
ской и технической безопасности при Правитель-
стве КР (ГИЭТБ) и Государственного агентства по 
геологии и минеральным ресурсам при Правитель-
стве КР (ГАГМР). Рассмотрен отчет маркшейдер-
ских замеров на участках ОсОО «Фирма «Фонта».  
 
По итогам обсуждения ГАГМР и ГИЭТБ поручено 
подготовить обоснованное заключение по прове-
денной проверке обмера глубины и длины место-
рождений Сулу-Тегерек и Куру-Тегерек. 
 
Межведомственная комиссия была создана по ре-
зультатам рассмотрения обращения МДС о право-
мерности проверок недропользователей со сторо-
ны Счетной палаты КР. 

Межведомственная комиссия 
обсудила итоги проверки «Фонты»   

МДС принял участие в торжественных меро-
приятиях, посвященных 15-летнему юбилею 
Банка Бай-Тушум.  

 
Банк работает 
на финансовом 
рынке с 2000 
года, начав свою 
деятельность в 
1997 году в каче-
стве междуна-
родного проекта 
в рамках про-
граммы монети-
зации «Food for 

Progress», проводимой американской НПО ACDI/
VOCA и швейцарской организации Caritas.  
 
За 15 лет Бай-Тушум уверенно прошел динамич-
ный путь развития от финансового фонда и микро-
финансовой компании с лицензией по привлече-
нию депозитов до универсального Банка с полной 
банковской лицензией. Организация стала одной 
из крупнейших финансовых институтов в Кыргыз-
ской Республике с общими активами в размере 8,3 
млрд. сомов и с клиентской базой более 60 тысяч 
клиентов. 

Банк Бай-Тушум отметил 15-летие  



 

 

Forbes Bar находится в Golden Tulip Bishkek Hotel по адресу: ул. Исанова, 37  

Компания Филиал АО «Пласформ Амбалаж Санайи ве Тиджарет А.Ш.» является филиалом компании 
PLASFORM AMBALAJ SANAYI VE TICARET A.S. в Турции и ведет свою деятельность на территории СЭЗ 
«Бишкек» с 1998 года. Компания производит ПЭТ-преформы (полуфабрикаты пластиковых бутылок). Ком-
пания имеет 100%-ный турецкий капитал.  
 
В своей отрасли компания является самым крупным поставщиком ПЭТ-преформ, что позволяет называть-
ся лидером в данном секторе. В течении 17 лет работы на рынке Кыргызстана компания всегда старалась 
и старается предоставлять качественную продукцию, внедряя новые технологии и стандарты. В настоя-
щее время компания производит 15 видов продукции (преформ). Главной целью компании является по-
ставка качественной и безопасной продукции своим потребителям.  
 
Для подтверждения безопасности своей продукции компания в этом году начала внедрение Системы Ме-
неджмента Безопасности Пищевых Продуктов (FSSC 22000) и получение соответствующего сертификата. 

Филиал АО «Пласформ Амбалаж Санайи ве Тиджарет 
А.Ш.» в СЭЗ «Бишкек»  

(PLASFORM AMBALAJ SANAYI VE TICARET A.S.) 
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Приветствуем нового члена МДС 

Адрес:  
Кыргызская Республика, 720011,  г. Бишкек  
ул. Абдрахманова, 191, Хаятт Ридженси Бишкек  
офисы 113-114  
Тел: (312) 623801, 623679 
Факс: (312) 623394 
Эл. почта: office@ibc.kg, ibc.kyrgyzstan@gmail.com 
Вебсайт: www.ibc.kg 

 

По вопросам вступления в МДС, пожалуйста, об-

ращайтесь к Минаре Иманбековой,  менеджеру 

МДС по корпоративным связям: corporate@ibc.kg  

 

Если у вас есть информация для размещения 

в бюллетене «События МДС», обращайтесь к  

Лидии Савиной,  редактору бюллетеня и журнала  

«Инвестиции сегодня»: lidia.savina@gmail.com 

Наши контакты 


